

# Historiador buscará restos del padre Castillo en México

Con el propósito de localizar los restos del Padre Florencio del Castillo, viajará a la Ciudad de Oaxaca, México, el historiador costarricense Carlos Meléndez Chaverri, para determinar la existencia de los restos y proceder a su traslado a Costa Rica. Esta idea nació en la Comisión Nacional del Sesquicentenario de la Independencia de Centro América y ahora cuenta con el apoyo del Ministerio de Cultura, Juventud y Deportes, Gobierno Mexicano y empresas privadas.

Don Florencio del Castillo fue una de las figuras más destacadas en las Cortes de Cádiz, España. Nació en Ujarrás, Cartago en 1778. Estudió en el Seminario Conciliar de León, Nicaragua. En 1807 fue designado cura de Villa Hermosa, hoy Alajuela. Con motivo de enviar un representante de nuestro país a las Cortes, en 1810 el Ayuntamiento de Cartago lo nombró como representante. Aquí se destacó notablemente en la defensa de los indios y la esclavitud. Desempeñó el cargo de Presidente, Secretario y participó en la elaboración de varios proyectos en favor de los indígenas. Cuando las Cortes fueron disueltas, se trasladó a Oaxaca, México donde había sido nombrado Gobernador de la Diócesis, cargo que desempeñó hasta su muerte en

1834.

## INTERES

El profesor Carlos Meléndez Chaverri, miembro de la Comisión Nacional del Sesquicentenario, historiador, escritor y catedrático de nuestra Universidad. Desde hace años viene realizando un estudio sobre la vida del Padre del Castillo. Hace dos años en una gira que hizo a México se trasladó a la Ciudad de Oaxaca, donde trató de localizar el lugar donde se encuentran los restos de Don Florencio. La búsqueda resultó infructuosa, por falta de información. Pero ahora con la ayuda del gobierno mexicano, Ministerio de Cultura, Juventud y Deportes, Doña Karen de Figueres e Instituciones Estatales, se espera que la gira sea un éxito.

## ENTERRADO

Pese a que don Florencio pidió que fuera enterrado en la Catedral de Oaxaca, sus restos fueron trasladados a un Convento de las monjas Capuchinas Españolas en esa misma ciudad. Ellas pidieron a sus familiares permiso para ello, ya que era el confesor de ellas. El historiador Meléndez cuenta con una serie de documentos escritos por el hermano de don Florencio. Detallado, que en una serie de cartas cuenta a sus hermanas en Costa Rica los últimos días de

don Florencio, así como sus exequias. Estos documentos son de gran valor para el reconocimiento de los restos. Como por ejemplo, sus ropajes y un cinturón que usaba como Magistrado de la Iglesia y medallas.

Este convento, no localizado por don Carlos en su última visita, se espera que ahora, con la colaboración de la Cancillería mexicana, será más sencillo.

El profesor Chaverri, al re-

ferirse a la personalidad de Don Florencio señaló que "en realidad don Florencio es uno de los promotores intelectuales de la Independencia, en las Cortes de Cádiz. Ahí se entregó por entero a la defensa de los indios y a la eliminación de las mitas (servidumbres).

Por su destacada labor puso en alto el nombre de la desconocida Costa Rica en esa época. Por esa razón es que considera-

mos que los restos de don Florencio deben descansar en nuestro suelo patrio".

Al preguntársele sobre el reconocimiento de los restos, dijo: "Este es un trabajo que llevará mucho tiempo, ya que el reconocimiento tendrá un estudio minucioso de todas las pertenencias. Una vez que las evidencias certifiquen que son los restos de don Florencio, autorizaremos su traslado".